

## Studierenden-Sozialerhebung 2019

Die Studierenden-Sozialerhebung ist eine seit den 1970er Jahren wiederholt stattfindende Online-Umfrage unter Studierenden in Österreich. Sie wird im Auftrag des österreichischen Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung (BMBWF) von der Hochschulforschungsgruppe [HER](#) am Institut für Höhere Studien (IHS) in Wien durchgeführt und ausgewertet. Die nächste Befragung startet Mitte Mai 2019.

Das Themenspektrum der Studierenden-Sozialerhebung ist breit und reicht von Hochschulzugang über Studienmotive bis hin zu Erwerbstätigkeit, Einkommen und Wohnsituation. Ein besonderer Fokus der diesjährigen Befragung liegt auf den Themenbereichen Studienbedingungen und Studierbarkeit unterschiedlicher Studien.

## Wer und wie wird befragt?

Die Online-Befragung richtet sich an alle Studierenden in Österreich an öffentlichen und privaten Universitäten, Fachhochschulen und Pädagogischen Hochschulen. Erstmals werden im Rahmen der Studierenden-Sozialerhebung 2019 neben ordentlichen Studierenden auch Studierende in Lehrgängen (mit mind. 30 ECTS) befragt.

Die Befragung wird mittels einer vom IHS selbst entwickelten Software durchgeführt. Bei der zuletzt durchgeführten Erhebung 2015 haben etwa 66.000 Studierende den Fragebogen begonnen und gut 47.000 auch beendet.

## Wozu dienen die gewonnenen Ergebnisse?

Die Studierenden-Sozialerhebung ist die primäre Informationsquelle über die Studien- und Lebensbedingungen unterschiedlicher Gruppen von Studierenden in Österreich und beschreibt deren Entwicklung seit den 1970er Jahren.

Entsprechend der Fülle an Themen, Befunden und Informationen hat die Studierenden-Sozialerhebung einen großen und vielfältigen Kreis an Interessent/inn/en und Nutzer/inn/en. Anhand der erhobenen Daten werden zahlreiche Sonderauswertungen erstellt, so u.a. für einzelne Hochschulen, die ÖH, das BMBWF und die Arbeiterkammer. Die zuletzt durchgeführte Erhebung 2015 lieferte zudem die Datenbasis für die Ausformulierung der Ziele im Rahmen der nationalen Strategie zur Sozialen Dimension in der Hochschulbildung. Seit den 1990er Jahren werden die gewonnenen Daten auch im internationalen Vergleich analysiert ([www.eurostudent.eu](http://www.eurostudent.eu)). Diese internationalen Vergleichsdaten werden im Rahmen des Bologna-Prozesses und von internationalen

Organisationen wie der EU und der OECD verwendet, da nur die Studierenden selbst Auskunft über die verschiedenen Hochschulsysteme und Förderprogramme geben können.

**Help us spread the word!**

Bitte helfen Sie uns, Informationen über die bevorstehende Studierenden-Sozialerhebung in Ihren Newslettern, per Email, in Ihren Zeitschriften, auf Ihren Websites oder Social Media Kanälen zu verbreiten. Als Unterstützung finden Sie anbei entsprechende Vorlagen in deutscher und englischer Sprache.

Vielen Dank!

Das Projektteam der Studierenden-Sozialerhebung 2019

**Kontakt:**

Institut für Höhere Studien – Institute for Advanced Studies

Josefstädter Str. 39, 1080 Wien

Tel: (01) 59 99 1 – 249

 [sozialerhebung.at](http://sozialerhebung.at)

 [sozialerhebung@ihs.ac.at](mailto:sozialerhebung@ihs.ac.at)

 [@sozialerhebung](https://twitter.com/sozialerhebung)